
全国人大代表
三全集团董事长

发扬光大祖先的优良传统

陈泽民

寻根问祖 发扬祖先好传统

现在最大的危机，是信仰
危机。这种现象继续下去，很
可怕。前不久，有新闻报道
江西省德安县车桥镇义门村
陈姓一族，15代不分家，高峰
时期人数多达 3900 多口，家
家和谐、人人幸福。究其原
因，他们家族制定了 33 条家

规。有家规，有家法，条条值
得我们学习。好的东西，我
们为什么不发扬光大呢？寻
根问祖，就是要把我们祖先
的好传统、好文化发扬继续
下来。寻根的目的，就是发
扬我们的优良传统。这样，
我们的国家才能繁荣昌盛。

今天，非常荣幸与各位朋友一起，共同论道中华传统文化
中生命力最旺、凝聚力最强、感召力最大的姓氏文化和根
亲文化。近年来，中华民族的复兴伟业和“中国梦”正在
稳步推进，在经济腾飞的同时，作为中华民族传统文化
核心组成部分的姓氏文化，“我从哪里来”的思考也与每
一位中华儿女息息相关。一个国家的经济发展可以说
是强大的，只有经济腾飞，没有文化传承和发扬，显然是
不行的。我相信，《追根溯源百家姓》能够成为一部独树
一帜的电视作品，因为它开创了大国文化与影视结合的
新格局。

投资拍摄 用文化践行中国梦

陈姓历史上名人众多，
远有陈胜、陈平、陈琳、陈子
昂、陈寿、陈廷敬等，近有陈
独秀、陈赓、陈云、陈毅等。
就连中国著名古典小说《西
游记》中心人物唐僧的原型
玄奘高僧，其俗名陈袆，也是
陈姓，今河南偃师人。

我认为，郑州报业集团
策划投资拍摄《追根溯源百
家姓》和筹备建设的姓氏文
化产业园，就是“中国梦”的
一种文化践行、一种具象表
达。郑州报业集团以根亲文

化的传承为脉络，以传统文
化的精髓为主线，以百集姓
氏系列电视剧、文化产业
园为抓手，用优秀传统文
化弘扬社会主义核心价
值观，是个很有价值的
选题。

作为陈姓代表，
我积极响应胡葆森
理事长提出的“出
力 、出 钱 、出
面”，让全球陈
姓都知道“陈
姓起源”。
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全国人大代表
天明集团董事长、嵩山会常任理事

体现责任与担当的文化义举

姜明

因为远在美国，天明集团董事长姜明未能如愿按期
赶到“追根溯源 读懂中原”研讨会现场，他特派天明
集团副总裁、百年天明文化传媒有限公司董事长马
丹到会。当马丹把会场热烈的气氛和研讨成果报告
给远隔重洋的姜明时，姜明很高兴、很振奋，他按捺
激动，从大洋彼岸给郑州报业集团党委书记、董事
长、社长，郑州日报社社长兼郑州晚报社社长石大东
发来微信，表达了积极参与支持拍摄《追根溯源百家
姓》的决心。

姜明在微信中说：“我刚
刚从亚特兰大到达纽约。听
马丹说‘追根溯源 读懂中原’
研讨会很成功，在美国遥为
祝贺！拍摄《追根溯源百家
姓》是一件功在当代、利在
千秋的文化义举，体现了郑
州报业集团的责任与担当，
更体现了报业传媒人的家
国情怀。作为嵩山会的常
任理事，我会在胡葆森理事

长的带领下，积极参与。作
为个人，我也一定会全力支
持，参与投资姜姓的拍摄。
相信‘百家姓’的拍摄，一定
会成为传统文化的重要载体
和平台！”

姜明表示，从更高、更远
的视角来看，这项公益工程
的意义更非同一般，这种文
化会渗透到做人、做事、做企
业的方方面面。
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姓氏文化是华夏儿女的精神财富

开创大国文化与影视结合新格局
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他谈到，作为“姜”姓传
人 ，中 国 历 史 上 的 姜 姓 名
人 ，最 享 盛 名 的 应 该 是 西
周 时 的 政 治 家 、军 事 家 和
谋 略 家 姜 子 牙 。 此 后 历
代 ，更 是 不 乏 杰 出 人 物 。
同 为 姜 姓 ，我 能 从 他 们 的
人生中感受到一种来自内
心 深 处 的 特 别 力 量 。 因
为 ，情 感 是 人 类 区 别 于 动

物的重要特征之一。
“江之长必接其源，树之

大必连其根。”中国人对同
乡情、同宗情更为重视。今
天的中华百家姓，其实就是
在帮助各姓氏后人明晓根生
之处，水流之源，传承祖德
祖风。作为世界姜氏宗亲总
会的会长，这也是我们的初
衷和宗旨。


